

# Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Viernes 31 Agosto de 1922

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 3.935

DE COLABORACION

## LAS FERIAS DE LIBROS

### ¿Podremos comprarlos baratos?

Merced a la feliz idea de Azorín, apadrinada con entusiasmo por el Ayuntamiento, vamos a disponer en Madrid, muy en breve, de ferias permanentes de libros viejos. Espectáculo insólito pudiera parecer el que se presenta anualmente en la corte durante el mes de Septiembre, la larga fila de tenderetes que, en extraña confusión, ofrece al viajante, como única y posible mercancía, los deslucidos lomos de algunos polvorientos volúmenes. Algo así como un legendario purito de recogimiento y austeridad la hace abandonar la ruidosa algarabía de otras provincias en la época de las ferias; para concentrarse en aquel raso heterogéneo que encuentra el noble germen de la cultura. Y es que Madrid ha descubierto el medio más fácil de conquistarla.

Es indudable que la industria del libro atraviesa en España por una lamentable crisis, no por falta de autores precisamente, sino por causas materiales cuya eficiencia no es del caso comentar. Y ha llegado a tal extremo esta crisis, ha alcanzado tan considerables proporciones, que es punto menos que imposible hoy crearse, sin cuantiosos sacrificios, una modesta biblioteca.

Los libros de estudio, y en especial los de texto, tienen precios realmente fabulosos, y aun las obras de útil y agradable esparcimiento, sobre todo cuando son debidas a firmas preclaras, no están, ni mucho menos, al alcance de todas las fortunas.

Y no es éste sólo el aspecto de esta industria, que más que esparcimiento de la vital semilla de la sabiduría, es hoy motivo de enriquecimiento para cuantos de ella viven. En efecto, los editores, en su afán desmedido de servir con largueza los gustos de más arraigo en el público, olvidan las pretensiones de una no exigua ni poco estimable minoría, para dedicarse por completo a aquellos, y ésta es la causa de que, al tiempo de que ha sido precisa una cierta persecución contra obras pornográficas e inmorales, ya en doloroso ostracismo las gloriosas producciones de nuestro siglo

Pedro Gómez Aparicio.

## La crisis del "hombre"

Todavía no nos convencemos de las dificultades que se acumulan e impiden que Europa vuelva al estado de 1913. Nos resistimos a aceptar los hechos tal como se suceden, y a la lentitud de la reconstrucción queremos oponer como argumento la multitud de medios mecánicos que simplifican el trabajo manual. Lo que sucede demuestra que todavía no sabemos medir la crisis del hombre que actualmente sufrimos.

Volvamos los ojos a la historia y nos encontraremos con que el reinado de Justiniano costó, entre guerras y epidemias, cien millones de hombres. Sigamos a la historia y veremos cuán lenta, lentísima, fue esta reconstrucción, a pesar de estar limitada al antiguo continente. Nuestra reciente guerra mundial habrá costado a la humanidad unos veinticinco millones de hombres, y la post-guerra, con su crisis del hambre en la extensa Rusia, costará, al decir de la Prensa, acaso otros veinticinco millones. A pesar de su magnitud, sus cifras son la mitad de las del reinado de Justiniano, y los actuales elementos auxiliares de reconstrucción quintuplican a los primeros, pero no impiden los peores elementos que la crisis perdure, lo menos dos generaciones, si son muy prolíficas, y muchas más, si no se atiende con energía a la multiplicación. A la par que esta medida se imponen otras energicamente sanitarias que disputen a la muerte la vida de los hombres. Y esta lucha es, en los momentos actuales, muy cruenta, porque los predisuestos por raquitismo en la infancia, por tuberculosis en la adolescencia y por las enfermedades de contagio por contacto en la edad viril, suman legiones tan grandes, que la excepción es el hombre con salud.

Los médicos están aterrados por las elevadas cifras que la mortalidad representa, y se declaran impotentes si no se toman medidas severas y fuertemente aplicadas en el orden social.

La crisis económica es filial de la crisis del hombre, y no se resolverá mientras este factor no sea abundantemente acrecentado.

No esperamos de los gobernantes esas medidas extremas. De estos problemas son ignorantes en absoluto y no pueden pedirles más que bajas pasiones, en las que el favor y el odio libran cotidianas batallas. El caso abarca por igual a todas las naciones europeas.

Media centuria pasará el mundo en un estado decaído tal, que le irá hundiendo en su propio fango. Dios solo sabe cuándo podrá surgir el hombre capaz de levantar la humanidad.

Si Europa o la joven América se cuidasen de vigorizar el principal elemento social, se acortaría el período caótico; pero si todos nos abandonamos, dejando al problema que se resuelva por sí mismo, no será ninguno de los actuales seres vivientes el que conozca la solución de los puntos agudos de esta crisis.

Antonio Miguel.

## Gobierno civil

### El servicio de Correos

En la Administración principal de Correos de esta hubo ayer el siguiente movimiento de correspondencia.

Entradas: De Madrid, 30 sacas de correspondencia ordinaria y 20 de certificadas; de Barcelona, 47 y 13, respectivamente, y de diversas líneas, 26 y 6. Total, 103 sacas de correspondencia ordinaria y 39 de certificadas.

Salidas: Para Madrid, 32 sacas de correspondencia ordinaria y 20 de certificadas; para Barcelona, 26 y 6, y para distintas líneas, 22 y 5. Total, 80 sacas de cartas y 31 de certificadas.

### Los valores declarados

El señor gobernador nos dijo anoche que es probable que mañana quede abierto al público el servicio de entrega a los interesados de los pliegos de valores declarados, cuyo

servicio, según instrucciones del ministro de la Gobernación, lo prestarán funcionarios del Banco de España.

## La Cámara Agrícola

El presidente de la Cámara Agrícola, don José Prósper Bremón, visitó ayer al señor gobernador para felicitarle personalmente, en nombre de la entidad que preside, por su acertada actuación durante el conflicto de Correos, felicitación que rogó al señor García Ormaechea transmitiera también al Gobierno por su conducta ante problema tan trascendental.

### Consecuencias de la tormenta

El alcalde de Villanueva de Castellón comunicó ayer al señor gobernador que durante la tormenta del lunes por la tarde cayó tal cantidad de piedra en aquel término municipal, que pueden considerarse como perdidas las cosechas del arroz, naranja y alubias.

### La velocidad de los autos

El gobernador civil, señor García Ormaechea, nos manifestó anoche que, en vista de los frecuentes atropellos que cometen los conductores de autos, había dado energías órdenes a los agentes de Vigilancia y Seguridad para que denuncien a los que lleven excesiva marcha, imponiéndoles a éstos el castigo a que diesen lugar.

### Huertanos que se quejan

Por último nos dijo el señor gobernador que le había visitado una comisión, compuesta por más de cien regantes de la huerta de Rufaia, manifestándole que iban a quejarse del desbordamiento de una acequia, cuyas aguas inundan su campo, consecuencia de que están haciendo una reparación en unas obras, quizá para montar alguna industria y aprovechar un salto de agua.

El señor García Ormaechea contestó que estudiará el asunto y lo resolverá en conciencia.

## Notas de Sociedad

### Blógio de la mujer sentimental

Decía un sabio que el sentimentalismo era una plaga social; no lo niego. Pero lo que si niego y combato es el atentado continuo de que es víctima la mujer sentimental chapada a la antigua. El ambiente modernista, la moda; todos, en fin, procuran su muerte.

Y si es verdad que hace muy elegante y muy bien, adoptar un aire continuo de «spleen», rendir culto a la frivolidad, habrán mis lectoras de convencerse de que su sensibilidad está en razón directa de su consideración. Una mujer «elegante» puede obtener un éxito en la sociedad, pero superficial y pasajero, como puede agradar un juguete bonito mientras es nuevo. Porque es una cosa más que han de tener en cuenta las «elegantes», la moda es esencialmente voluble y variable. Si este verano la falda hasta el tobillo es de un chic insuperable, al invierno que viene puede ser el colmo de la cursilería.

Una mujer frívola será indudablemente un agradable pasatiempo para una temporada; una mujer sentimental puede llenar una vida, y es por lo menos indispensable para constituir un hogar.

Luchemos, pues; hagamos de nuestra protesta un dique contra el que se estrellen la ola arrolladora de la frivolidad, que amenaza sepultar para siempre a la mujer sentimental.

Jenaro Wlka.

Playa de la Malvarrosa  
**RESTAURANT**  
:: Termas Victoria ::

FORD Ventas a precios de BAILLEN, A  
FORDSON Exposición PAZ 21  
F. ROIG Almacén: PIZARRO, 28  
TELEFONOS: 712 y 83  
TELEGRAMAS: ROIGFORD

## ESPAÑA AL DIA

### Prensa oficial GACETA DE MADRID

Publica las siguientes disposiciones:

Suspendiendo con carácter temporal la exportación de la lenteja. Nombrando los Tribunales de oposición a las cátedras de Patología Quirúrgica en la Universidad de Barcelona; de Histología, en la de Granada, y de Fisiología Humana, en la misma Universidad. Nombrando varios visitantes de Monumentos.

### En los Ministerios GOBERNACION

El señor Funiés nos confirmó las manifestaciones hechas por el señor Silveira.

Añadió que en Barcelona se normalizaba el servicio. Terminó manifestando que don Alfonso llegaría mañana a Madrid.

### GRACIA Y JUSTICIA

Ha sido nombrado presidente del Tribunal de niños delincuentes don Emilio Díaz de Revenga.

Juez de primera instancia de Alhaja don Miguel Hernández.

Idem de Lucena del Cid don Juan Alférez.

Nombrando abogado fiscal de la Audiencia de Málaga a don Fernando Gil Mariscal.

En las oposiciones celebradas en Santa Cruz de Tenerife, para cubrir una plaza de vicesecretario, el Tribunal ha acordado concederla a don José Martínez Cabrera.

### ¿Bmitte el alto comisario?

La mayoría de la Prensa entiende que el general Burguete, alto comisario en Marruecos, no volverá a África.

Se detallan las incidencias de la conversación celebrada el día 20 del actual entre el general y el presidente.

En ella se aseguró que no habría discrepancia alguna, pues el plan a seguir era implantación del protectorado en la zona sometida a limitación en el avance y reparación de fuerzas.

Ahora bien; en la orden de la plaza dada en Melilla acerca de las operaciones próximas, se dejaba entrever la determinación de atacar Alhucemas para libertar a los prisioneros.

Ante esto mostró extrañeza el señor Sánchez Guerra, por apartarse este proyecto del plan trazado.

Ayer, por hilo directo, el alto comisario y el presidente conferenciaron, y el general pidió permiso para venir a la península, pues se halla enfermo.

El señor Sánchez Guerra le indicó debía derramar el viaje, y a primeros de Septiembre coincidir en San Sebastián, pero a esto se negó el general, por estimar urgente ponerse en tratamiento médico en Madrid.

«A B C» dice que no se planteará la crisis para evitar se crea que la cuestión de Correos ha quebrantado al Gobierno, y asegura también este periódico, que Sánchez Guerra continuará desempeñando la cartera de Guerra.

Se hace notar la coincidencia del regreso de don Alfonso y el del general Burguete.

Un político ha dicho: —O Burguete no vuelve, o vuelve llevando aprobado el ataque a Alhucemas.

También aseguran otros que el señor Sánchez Guerra piensa nombrar alto comisario a un personaje civil.

El subsecretario del Ministerio de la Guerra ha dicho a los periodistas que el alto comisario ha solicitado permiso por hallarse enfermo, y que el señor Sánchez Guerra le ha aconsejado demore el viaje; pero ante la insistencia del general se le ha concedido el permiso, habiéndose recibido un telegrama que dice:

«Salgo hoy a bordo «Giralda».

El subsecretario ignoraba si después de las conferencias el general Burguete cambiaría de proceder.

### Revuelo político, aumentado con la dimisión del alto comisario en Marruecos, general Burguete.—Expectación por la llegada de don Alfonso a Madrid.—Sánchez Guerra se niega a recibir a los periodistas

Los comentarios políticos que, como antes comunicé, comenzaron a última hora de la tarde de ayer, constituyendo durante la pasada noche el tema de las conversaciones en tertulias y redacciones, han continuado durante toda la mañana.

Han versado acerca de la llegada de don Alfonso a Madrid y dimisión presentada por el general Burguete, sobre la cual ya nadie duda.

La mayoría de los personajes políticos se han encerrado en la mayor reserva.

Los periodistas trataron de inquirir noticias, pero topezaron con gran número de dificultades.

Al llegar los periodistas a la Presidencia se negaron a recibirlos, pretextando que no tenían noticias.

El subsecretario, señor Marfil, tampoco pudo recibirlos, porque anoche, sin previo aviso, marchó a San Sebastián, donde permanecerá hasta el día 2.

Los reporteros, ante la negativa obtenida en la Presidencia, se trasladaron al Ministerio de la Guerra, tratando de ver al presidente.

El señor Sánchez Guerra se negó a recibirlos, diciendo que en caso de que tuviera noticias que comunicar lo haría por conducto del subsecretario, general señor Barrera.

### Los liberales modifican su "programa"

Van regresando a Madrid algunos políticos, especialmente liberales, de los que han pasado el verano en las playas del Norte, y que estuvieron en contacto con los prohombres del partido.

Interrogados algunos de ellos, los que mayor significación tienen en la concentración, han manifestado que se prepara un acto en Rentería, que acaso consista en un banquete, y en él hablarían los señores marqués de Alhucemas, Alba, Melquiades Álvarez, Alcalá Zamora y Gasset.

Agregan que éstos, en sus discursos, seguramente harán importantes declaraciones y modificarán en parte el programa ya conocido, ya que las circunstancias y los hechos interiores y exteriores obligan a ello.

Dice también que los liberales no se proponen pedir el Poder, pero se pondrán, sí, a disposición de la Corona.

El deseo de los jefes es que la crisis se produzca en el Parlamento, para obligar a que Romanones hable y saber ellos a qué atenerse.

### Regresa el señor Alba

San Sebastián.—De regreso de Alemania llegó ayer, con su esposa, don Santiago Alba, el cual dijo que estaba completamente identificado con su jefe el marqués de Alhucemas, con el cual conferenciará hoy o mañana.

Afirmó que la concentración liberal realizará un acto político en Rentería o Irún, en el que tomarán parte los cinco jefes de grupo de la coalición.

Hablando acerca de si creía que las actuales Cortes se reunirían, contestó afirmativamente.

Terminó diciendo que le agradecería que la próxima crisis ministerial se planteara en el Parlamento.

### Dice el subsecretario de la Guerra.—Mañana llega el general Burguete a Madrid

El subsecretario de la Guerra ha recibido de los reporteros, manifestando que ayer, cuando recibió a los periodistas, todavía no se había recibido el telegrama anunciando el viaje del general Burguete.

## Ayuntamiento

### Anuncio

Aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento y la Junta municipal de Asociados el pliego de condiciones para el arriendo de los arbitrios del Degüello e Inspección veterinaria de la zona exterior o del extrarradio, y no habiéndose presentado reclamación alguna en el plazo de diez días hábiles, que se fijan en el anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia fecha 14 del actual, para que durante dicho plazo se adujeran las reclamaciones que se estimaran oportunas contra dicho pliego, a los efectos del artículo 29 de la instrucción vigente, se anuncia la subasta de dichos servicios, con sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría municipal, negociado de Mataderos, durante las horas de oficina. Las proposiciones, escritas en papel sellado de la clase undécima, deberán presentarse, bajo sobre cerrado, en la Secretaría de este Ayuntamiento, sección central, de diez a trece horas, desde el día siguiente hábil al en que se publique este anuncio, hasta el anterior, hábil también, al en que haya de celebrarse la subasta.

Los pliegos que se presenten serán abiertos en esta Casa Consistorial, a las doce horas del día en que se cumplan treinta días hábiles, contados desde el día de la inserción de este anuncio en la «Gaceta de Madrid», o el inmediato, si fuese festivo, bajo la presidencia de los

señores alcalde, teniente de alcalde o concejal en quien se delegue.

Valencia 29 Agosto 1922.—El alcalde, José María Albors.

### Pagos

El alcalde, señor Albors, ordenó ayer los siguientes:

Materiales obras Cementerios, pesetas 1.747'25; Idem para riegos, 637'50; gastos brigada Bomberos, 3.000; obras matadero Pueblo Nuevo del Mar, 3.000; alquiler casacuartel Guardia civil de Benimamet, 1.400; participación multas Guardia municipal, 809'20; nómina trabajos Censo población, 2.250; paga de tocas, 298'95.

### Los conciertos en la Glorieta

Habiendo cesado las vacaciones que disfrutaban los profesores de la Banda municipal, cesarán en los conciertos que venían celebrando las bandas militares, y el domingo 3 de los corrientes reanudarán sus conciertos la Banda municipal.

### Subasta

El día 12 de Septiembre próximo, a las doce horas, tendrá efecto en la Casa Consistorial la subasta para la enajenación de un solar propiedad del Ayuntamiento, sito en la calle de Sorní, por el precio a la alza de 127.665 pesetas, a razón de 100 pesetas metro cuadrado.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la sección administrativa de Ehsahóne, durante las horas de oficina.

## Quinina dulce Loras

Es una nueva sal de quinina en la que ha quedado destruido el amargo. Indicado en los accesos febriles de los niños. Los señores médicos lo formulan a diario, por su fácil administración a los niños y sus buenos resultados. De venta: Farmacia de la Morera.

## TIÑASE LAS CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa; evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva. Farmacia de la Morera

te. Por eso no lo dijo a los periodistas.

Anadio que hace días recibió el presidente un telegrama del general Burguete, que decía:

«Dolencia pertinaz me obliga solear autor acción para ir a Madrid, con objeto de consultar especialistas.»

El presidente le contestó rogándole aplazara el viaje por algunos días, pues podrían después encontrarse en San Sebastián, donde conferenciarían.

El general Burguete le reiteró su deseo de ponerse en curación. El señor Sánchez Guerra le contestó:

«Aun lamentando la coincidencia de su enfermedad con otras circunstancias, que de seguro dará lugar a otras suposiciones, ante su petición y motivo en que la funda, no puedo vaciar y le autorizo venir a Madrid rápidamente, según desea. Le saluda con todo afecto.» El alto comisario dijo al presidente:

«Por prescripción facultativa me veo obligado salir mañana dirección Madrid. Llegaré jueves.»

Esta mañana se recibió otro telegrama de Burguete, concebido en los siguientes términos: «En estos momentos me dispongo embarcar bordo «Giralda», dirección Algeciras.»

Agregó el general Barrera que las pequeñas operaciones verificadas en la zona oriental tienen la aprobación del Gobierno.

Dijo que no tenía noticia de la dimisión del general Burguete.

Se lamentó de la suposición de algunos periódicos que se empeñan en que rabie el perro.

«Tengo la seguridad—agregó—que el general Burguete, una vez restablecido de su dolencia, regresará a Marruecos.»

Colocado ya el subsecretario en el plano de la obligada discreción, insistió en que ignoraba la dimisión del alto comisario, que en todas partes se da ya como un hecho.

Ello lo prueba que Sánchez Guerra, al contestar al primer despacho del alto comisario, interpretaba la dolencia de dicho general como un deseo de conferenciar con él, puesto que le citaba en San Sebastián y no en Madrid, a donde el general Burguete podía venir para su curación.

Don Alfonso a Madrid

Esta noche sale para Madrid don Alfonso, a donde llegará mañana por la mañana.

Inmediatamente despachará con el presidente del Consejo, señor Sánchez Guerra, siendo este despacho de larga duración para que el jefe del Gobierno le entere de todo lo ocurrido durante su ausencia, especialmente en lo relativo a la huelga de Correos y a los asuntos de Marruecos.

Seguramente, el señor Sánchez Guerra amorzará en Palacio, para seguir después su conferencia con don Alfonso.

Carece de todo fundamento la noticia que se hizo circular esta tarde de que después de la entrevista del presidente con don Alfonso, se produciría una crisis parcial, con modificación del Gabinete.

Concha Espina, grave

Comunican a Madrid, desde la embajada en Berlín, que la ilustre escritora española Concha Espina de Serma, se encuentra gravemente enferma en aquella capital.

Un Manifiesto sindicalista

Hoy ha aparecido un Manifiesto referente al Comité del ramo de la madera, en que se defiende a éste y se pide el apoyo del pueblo madrileño.

En el Manifiesto se ataca duramente a los socialistas, acusándoles de haber entregado la solución de los conflictos obreros de Asturias y Cataluña en manos de los ministros de la burguesía.

Firman el Manifiesto numerosos Sindicatos y Federaciones obreras de Madrid.

El complot contra Graupera

El juez del distrito del Hospicio de entienda en el asunto del complot para atentar contra los señores Graupera y Pérez Martín, ha levantado la incomunicación de los detenidos, y ha dictado contra ellos auto de procesamiento sin fianza, por el delito de tentativa de asesinato y tenencia de explosivos.

El proceso de Correos

El juez especial señor Robles prosigue sus trabajos, habiendo enviado un recordatorio al director general de Comunicaciones, para que conteste a ciertas preguntas que hace días le dirigió.

Real orden importante

Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden en la que se dispone que la modificación de los tipos y el régimen de devoluciones de los vinos dulces que se exporten con arreglo al real decreto de 28 de Febrero último, no regirá hasta el día primero del próximo Octubre, y que todo lo que se afectó respecto al particular ahora, continuará sometido al régimen anterior a ese real decreto.

Lo de Correos

El señor Silvea ha manifestado a los periodistas que cada día hay menos noticias que comunicar acerca de la cuestión de Correos.

Hoy han comenzado a actuar los ambulantes provisionales.

Hoy han reingresado 100 empleados más, que han sido destinados a la Caja de Ahorros y Caja central.

El lock-out de la madera

El subsecretario del Trabajo nos ha manifestado que se están realizando gestiones para que se levante el lock-out en el ramo de la madera.

Cogida de Chicuelo en Burdeos

Las reses de Albaserrada, regulares.

Chicuelo estuvo colosal en su primero.

En el segundo fué cogido al entrar a matar, resultando lastimado en un brazo.

Nacional mató tres toros regulares, y Facilitades estuvo superior.

Fallecimiento a bordo

Montevideo.—A bordo del vapor «Cecilia», donde viaja el presidente de la república Argentina, señor Alvear, ha fallecido el conde de Eu, de la casa de Borbón.

La Sociedad de las Naciones

Ginebra.—El día 4 del próximo Septiembre celebrará asamblea la Sociedad de las Naciones, discutiéndose el arreglo definitivo de la comisión de los Santos Lugares.

El embajador español señor Quiñones de León marcha hoy a París para asistir a la asamblea.

Los horribles crímenes de Bollullos

Sevilla.—Se conocen nuevos detalles del espantoso crimen de Bollullos.

Rosa Vela, de 17 años de edad, estaba hablando con su novio, Manuel Moreno, en la puerta de su casa, a las ocho de la noche, cuando se presentó un individuo, llamado Manuel Gil Mosá, quien les dijo:

—Así os quería yo ver. Ahora vais a morir juntos.

Inmediatamente disparó dos tiros de escopeta contra Rosa, hiréndola gravemente en el pecho y en la región renal. Tan graves heridas produjeron la muerte a la muchacha a los pocos momentos.

El novio, estupefacto, estaba sentado en la silla cuando el criminal volvió a cargar su escopeta, y disparó contra él, produciéndole también graves heridas, a consecuencia de las cuales falleció Manuel Moreno en el hospital de Sevilla unas horas después.

El asesino se dio a la fuga, y en el camino encontró a un muchacho de 12 años, hermano de Rosa, y disparó contra él tres tiros de pistola, sin que, por milagro, hiciera blanco.

Siguió su huida, y en la carretera encontró a otro muchacho, de unos 17 años, llamado Manuel González, al que intentó agredir igualmente. El chico, que advirtió el peligro, se arrojó a los pies del criminal y le suplicó angustiosamente que no le matase, porque era hijo de un amigo suyo.

El criminal le respetó, y siguió su camino, llegando a un divar cercano, donde se suicidó, disparándose un tiro en la cabeza.

El espantoso crimen ha producido gran consternación en toda la comarca.

Para un centenario

El director del Instituto Geográfico y Estadístico ha manifestado que a las fiestas centenarias de Sebastián Elcano asistirá, representando a Gupúzcoa, el presidente de la Diputación provincial, con el secretario del Museo Naval Oceanográfico.

También asistirán delegaciones de los buques de guerra de todas las naciones.

Dijo que se habían recibido multitud de adhesiones.

Se celebrará la conmemoración en Guetaria el 6 de Septiembre, fecha de la llegada a Sanlúcar la Mayor de la nave «Victoria», mandada por Elcano.

La ceremonia la presidirá don Alfonso.

Se celebrarán conferencias del 5 al 11.

Festejos

Málaga.—Han terminado los festejos organizados por militares y literatos.

Se verificaron asaltos, figurando entre los luchadores numerosos oficiales del ejército de operaciones en Melilla.

El jurado estaba formado por las autoridades y coroneles de los regimientos de Borbón y Alava.

Se adjudicó la copa de oro al equipo mallense, y la de plata al malagueño.

Después se celebraron los Juegos Florales, siendo elegida reina de la fiesta la señorita Teresa Ortega por el poeta premiado don Joaquín Villa Serra.

Actuó de mantenedor el señor Luca Pérez, que fué ovacionado.

Diario religioso

SANTORAL

De hoy.— Santos Ramón Nonnato, Cardenal, confesor; Emeterio y Celedonio; Sabina y Criseta, hermanas mártires.

El oficio y la Misa son de San Ramón, con rito doble y color blanco.

De mañana.—Nuestra Señora de los Angeles. Patrona del Puig. Santos Gil, abad; Arturo, Vicente y Leticia, mártires, y Ana, profetisa.

El oficio y la Misa son de Nuestra Señora del Puig, con rito doble mayor, color blanco y conmemoración de San Gil y de los Santos mártires Macabeos.

CULTOS

Cuarenta Horas.—Terminan en la iglesia de Santa Rosa de Lima (calle del Arzobispo Mayor).

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Mañana principiarán en la iglesia parroquial del Pilar y San Lorenzo, por la Cofradía de San Gil.

Se descubrirá a las seis.

Adoración Nocturna.—Turno de Cor Jesu, a intención de don Manuel Peris, en sufragio de don Enrique Vallbona.

Corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, en el Milagro.

A Jesús Sacramentado.—Jueves eucarísticos. En el real colegio de Corpus Christi, a las nueve, Misa solemne con exposición, y por la tarde, a las 3:30, vísperas, completas con música y solemne reserva.

En la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis de la tarde, Hora santa, con sermón por el reverendo Padre Buenaventura Arenner, Franciscano.

En San Nicolás, a las cinco de la tarde, Hora santa por el Apostolado de la Oración.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las seis de la tarde, Hora santa, con sermón por el doctor don Juan María Miñana, Cura Párroco de San Pedro.

Al Corazón de Jesús.—Primer viernes. Mañana, en la iglesia de la Compañía, a las cinco y media y siete y media, Misas de Comunión para los congregantes de la Pía Unión, y a las seis de la tarde, ejercicio con exposición de Su Divina Majestad y sermón.

En San Bartolomé, San Martín, San Andrés, Santos Juanes, San Esteban, San Nicolás, Santa Cruz, San Lorenzo y el Temple, a las ocho, habrá Misas de Comunión.

A la Virgen de la Merced.—Mes. Dará principio mañana en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, con Misa y ejercicio a las seis y a las siete y media.

A San Ramón Nonnato.—Fiesta y novenario. En la parroquia de San Martín, a las diez, Misa solemne; en la que oficiará el señor Prior de la Archicofradía don Miguel García, y predicará el Mercedario Fray Tomás Carbonell. Por la tarde, a las seis, ejercicio de final de novenario, con sermón por el mismo orador y procesión claustral con la imagen y reliquia del Santo. Mañana, a las siete y media, Misa en sufragio de los cofrades difuntos.

A San Gil, Abad.—Novenario. Continúa en la parroquia iglesia del Pilar y San Lorenzo, con Misa rezada a las siete y solemne ejercicio a las seis de la tarde, en que estará expuesto Su Divina Majestad y predicará el doctor don Vicente Aracil, Capellán de las Adoratrices.

Fiesta. Hoy, a las cuatro de la tarde, cantará el reverendo Clero solemnes vísperas y maitines; mañana, a las siete, Misa de Comunión, y a las diez, la solemne, en la que oficiará el señor Cura Párroco y predicará Frío señor Aracil.

Alicante

Los cerámicos en huelga

Contrarios al nuevo plan de trabajo introducido por la empresa para aprovechar las horas del suministro del fluido eléctrico, los obreros de una de las fábricas de cerámica de San Vicente, han acudido a la huelga, como acto de protesta por este nuevo plan de trabajo.

Según referencias adquiridas, la empresa, como no recibía el fluido para su maquinaria hasta las ocho y media de la mañana, retrasó una hora la entrada al trabajo del personal, compensándose después a la salida, retrasándose otra hora. Los obreros se han negado a aceptar esta fórmula y han abandonado la fábrica.

Según los huelguistas unos 150, y aun cuando hoy el conflicto no ofrece gravedad, llegará a tenerla, porque los cerámicos buscan que les sucedan en el paro todos los obreros cerámicos e incluso los carreteros del trabajo de esta industria, que exceden de 2.000 hombres.

El gobernador parece ser que está dispuesto a que en la resolución del conflicto intervenga la Junta local de Reformas Sociales.

La huelga de Callosa de Segura. Las últimas noticias recibidas de Callosa de Segura traen buenas impresiones del curso de la huelga que

mantienen los campesinos de aquella comarca por la siega del cáñamo.

Las gestiones para el arreglo van muy adelantadas, esperándose que muy pronto los campesinos vuelvan al trabajo, deponiendo su intransigencia en la parte que se refiere a la admisión de obreros no asociados.

El alcalde de Callosa labora intensamente para en cuanto antes dejar resuelto este pleito.

El obispo de Gerona

Procedente de Canarias, y a bordo del vapor «Cataluña», ha llegado a Alicante el ilustrísimo señor Obispo de aquellas islas, hoy electo de Gerona, don Gabriel Llopart.

Durante los días que ha permanecido en Alicante el señor Llopart se ha alojado en la Residencia de los Hermanos Maristas. Ha pasado unas horas en Orihuela visitando el palacio obispal, y siendo allí, como aquí, objeto de atenciones y agasajos respetuosos.

El señor Llopart fué acompañado durante su estancia en Alicante, por el director del Colegio de los Maristas y el Canónigo de esta Colegiata don Manuel Galbis.

Esta tarde, a bordo del vapor correo «Belver», ha marchado a Palma de Mallorca el señor Obispo electo de Gerona, doctor Llorpart.

Banquete a un periodista

En el restaurant del balneario Diana ha sido agasajado con un banquete por sus compañeros del Centro de Reporteros y Corresponsales, el periodista alicantino don Rafael Rogel, que supo dejar en su actuación una ruta de aciertos estimables llenos de honradez.

Rogel fué desagraviado con este acto del atropello que con él cometió la autoridad gubernativa al publicar una información en «El Liberal», de Murcia, sobre la huelga de Correos.

El correspondal.

Sucesos

Detenido

La policía detuvo a José Haya Gancedo, de 26 años, natural de Madrid, quien hizo grandes protestas de inocencia, manifestándose indignadísimo de que se le creyera un maleante.

A pesar de esta dignísima actitud, se ha podido comprobar que se trata de un (mechero) de cuidado, y se le ha puesto a buen recaudo, en espera de que el Juzgado decida su ulterior destino.

Desgracia

Ayer ingresó en el Hospital Dámaso Santos Vicente, de 18 años, procedente de Yátova, quien presentaba una herida contusa infectada, en la axila izquierda, y otra en la mano del mismo lado.

Pronóstico grave. Dichas heridas se las produjo en el citado pueblo, el día 26, al dispararse la escopeta que llevaba.

Robo

Los ladrones han visitado la fábrica de calzado de don Vicente Cabo, sita en la calle de Moros, número 6, llevándose pieles de becerro y dónqula, por valor de dos mil pesetas, más 60 pesetas en metálico que encontraron en un cajón.

Accidente del trabajo

En el dispensario del Puerto han sido curados Julio García Traver, de 21 años, soltero, ajustador, domiciliado en la calle de Cuba, 14, segundo, y Hermenegildo García González, de 52 años, casado, también del mismo oficio y habitante en la calle del Conde de Tréror, 6, bajo, quienes a consecuencia de haber recibido un golpe de maleta de grúa presentaban una contusión en la región pectoral izquierda y escoriación en la cara externa del muslo del mismo lado el primero, y el segundo, una contusión y escoriación en la cara y dorso interno del dedo anular de la mano izquierda. A ambos les fué pronosticado su estado de leve, salvo accidentes.

Mordedura

Ayer mañana fué asistida en la casa de Socorro del Puerto la niña Dolores Requena Llopis, de ocho años, domiciliada en la calle de la Conserva, 7, primero, la que presentaba una puntura en la pierna izquierda, a consecuencia de haberle mordido un perro. Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

Incendio en Jeresa

En la madrugada del domingo último se declaró un violento incendio en el molino arrocero denominado del Mayorazgo, situado en la partida de Mondóver, propiedad de doña Adela Roselló. Al tener conocimiento de ello acudieron las autoridades y numerosos vecinos.

El incendio fué intencionado, pues se vió con claridad que habían puesto unos montones de cañas encendidas sobre las puertas del edificio.

La benemérita practicó diligencias, dando por resultado éstas el de detener al vecino de dicha localidad Manuel Bou Sanchis, de 22 años, soltero, carpintero, el que hace tiempo que se dice tiene perturbadas las facultades mentales, quien al ser detenido manifestó que realizó el hecho porque las puertas eran viejas y quería él hacerlas nuevas.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 4.000 pesetas, pues además del edificio quedaron inútiles los aparatos de elaborar arroz y moler harina.

Dicho detenido, con el atestado consiguiente, fué entregado por la guardia civil al Juzgado de aquel partido.

Incendio en Meliana

Ayer tarde se declaró un incendio en la fábrica Appareillage Gardy, Sociedad anónima, de material eléctrico y porcelana, situada en el término de Meliana.

Se dió aviso al retén de bomberos del Ayuntamiento, e inmediatamente salió la brigada, con todo el material, para dicho pueblo.

El incendio careció de importancia, siendo sofocado a los pocos momentos.

Las locomotoras Compound y de vapor recalentado en los ferrocarriles españoles

El criterio práctico seguido por los ingenieros del servicio de Tracción de las Compañías ferroviarias españolas, que siempre se ha mostrado retractorio a la adopción de innovaciones no sancionadas por una larga experiencia extranjera, ha sido causa de que no se hayan introducido en nuestro país algunos tipos de locomotoras que no dieron resultado en otras naciones.

Así, circunscribiéndonos a las locomotoras Compound, vemos que no se han usado las de dos y tres cilindros, ya que las primeras españolas de este sistema fueron las de la serie 651-665, de M. Z. A., construidas en 1901 por la «Hannoversche Maschinenbau Aktien Gesellschaft» (Hanomag), que tienen cuatro cilindros en la disposición de Glehn, la cual se conservó en gran número de las series sucesivas de esta Compañía y de las del Norte y Andaluces. La de batería, en cambio, sólo se ha adoptado en las series 877-880 y 1.300, de M. Z. A., con tiroirs cilíndricos dobles Vauclain. La aplicación del vapor recalentado a las locomotoras fué iniciada en España por la Compañía del Norte.

El ingeniero de Ferrocarriles don José Borrell y Maciá ha publicado,

en los números 437 y 440 de la revista «Iberica», dos interesantes artículos acerca de las locomotoras españolas, y ha recopilado en tres minuciosos cuadros las características principales de los diversos tipos que circulan en nuestras vías de ancho normal, trabajo importantísimo, dada la escasez de bibliografía española sobre este ramo.

Campo

Se desea un campo de 9 a 10 hectáreas, en los alrededores de la capital, preferible cercado. Dirigirse por escrito o personalmente, de 1 a 2, a don Antonio Company, Félix Pizcueta, núm 4, 1.

Publicaciones

Hemos recibido de la Institución Mercantil de Previsión y Socorros, Asociación integrada por viajeros y empleados almacenistas, un ejemplar impreso con los resultados de su actuación económica y aplicación del régimen de socorros a sus asociados beneficiarios, durante el segundo año de su fundación, a los que, con arreglo a sus estatutos y reglamento, se han satisfecho pesetas 15.000 por el socorro de defunción a los herederos de tres asociados fallecidos durante el referido ejercicio; 10.985 por el auxilio de enfermedades; 440 por intervenciones quirúrgicas, y 350 por subsidios de cesantía.

LIQUIDACION

de todas las máquinas fotográficas de ocasión o taradas por permanencia excesiva en los escaparates, con ópticas de todas clases, a precios baratísimos. OCASION UNICA de comprar barato. Pida usted el listín a

CRUMIERE

AVISO. En esta liquidación daremos la preferencia absoluta a nuestros clientes y a sus amigos.

INCENDIOS

en teatros, cines, fábricas, iglesias, garages, cocheras, cuartos, conventos, casas particulares, etc., etc., se sofocan rápidamente con el extintor UNDERWRITERS, de fácil manejo, sin ninguna complicación, solidísimo, de perfección suma. Precio, al alcance de todos. Pedido en ferreterías. Concesionario para España: Juan Barnils Hernández, Córcega, 234, primero, BARCELONA.

Antigastrálgico del Palau

El medicamento más eficaz en las enfermedades del estómago.

Agua de Fontibre

Radioactiva de gran utilidad en las enfermedades del aparato digestivo.

Tintura yodotónica

Muy útil en la anemia, escrófula, raquitismo, etc. 2 pesetas frasco.

Farmacia del Palau, Valencia

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Includes text: «Mujeres bellas! No dejéis que la pobreza de la sangre marchite vuestros encantos. La inapetencia, la debilidad, la anemia, el insomnio y el cansancio se curan bien y pronto nutriendo la sangre de hierro y glóbulos rojos con el poderoso Reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD». Includes an illustration of a woman and a child.

Paquetería CASA GIMENEZ

San Fernando, 16 al 22. Por fin temporada LIQUIDAMOS todas las existencias tiras bordadas. Continúa la GRAN REBAJA de precios en medias seda y género punto. Gran surtido en sedas, lanas y algodones para labores. Precio fijo.

Balneario de Benimarfull: Provincia de Alicante

TEMPORADA OFICIAL: 1.º DE JUNIO AL 15 DE OCTUBRE. MEDICO-DIRECTOR: D. RAFAEL FERRER NAVARRO. Aguas sulfhídricas, sulfurosas, nitrogenadas, cloruro-sódicas. Indicadas para la curación del Herpetismo, Escrófula, Reumatismo crónico, Dispepsias, Enteritis, Sífilis, etc. Excelente servicio de fonda y coches a todos los trenes en las estaciones de Cocentaina (Norte) y Muro (Gandia-Alcoy). Para informes: San Bult, 29 y 31, Valencia.

# VALENCIA VISTA POR LOS EXTRANJEROS

"Paseo por España".--(Condesa de Gasparin, 186...)

14 Abril, 186...

## Valencia.--La huerta

Mirad: eso es la huerta de Valencia. En medio de arrozales, de campos de habas, de moreras, de alfalfas y trigos, destacan de dos en dos, casitas blancas, como las tiendas de campaña, cuya forma tienen. Sobre su agudo techo, tejido de bálgalo, crecen los lirios, y a su lado proyecta alguna palmera su esbelto perfil. Corre el tren por medio de ese paisaje, y nos sorprende el contraste de la vulgaridad de los cultivos y la vegetación exótica de esta zona favorita del sol.

Pronto se destacan en el horizonte torres, campanarios, Valencia entera. A nuestra izquierda, el Grao deja ver una línea de casitas bajas, a la orilla del mar, que se va alejando. El tren se detiene en un arrabal. No hay ómnibus ni tartanas.

## Semana Santa

El jueves y el viernes santos ningún carruaje interrumpirá el silencio; desde que callan las campanas, calla todo también; parece que el pueblo entero hable en voz baja; y los viajeros entran en la ciudad a pie, callados, conmovidos, y tal silencio en presencia de tan gran duelo como la muerte de Jesús, me parece muy digno de una ciudad cristiana. (Debe tenerse en cuenta que la majera era protestante.)

## Taurofobia

Pero no quisiera pasar por el lado de la Plaza de Toros, colosal anfiteatro, en el cual esos mismos hombres que solemnizan los aniversarios del Evangelio van a ver cómo arrastran por el suelo entrañas palpitantes, y cómodamente sentados al lado de la sombra, como aquellos romanos cuyos instintos feroces han conservado, recrean sus ojos en la tortura de un pobre animal destinado a la matanza.

Si; compadezco al toro; lo provocan y encienden su cólera; ¿no os parecen inmorales esos furiosos meados alegres?

Cuando el animal, resignado a su desgracia, rehúsa el combate, cuando baja el testuz y permanece inmovil, semejante al héroe antiguo en presencia de la muerte, lo matan a menudos golpes (o lo echan al co-

rral, que se dan casos), clavan en sus carnes estrechadas banderillas de vistosos colores, hacen estallar fuegos artificiales en sus vísceras ensangrentadas, y el infernal gorgolajo de sus verdugos no le deja ni el derecho de morir en paz.

Eso es horrible, e iba a decir también que es cobarde. Sería lo el toroeador no arriesgase la vida. Pero los espectadores no la arriesgan; ¿cómo se encuentran, pues, espectadores? ¿Es posible que esos caballos, con las tripas fuera, esos toros entregados a los horrores de un prolongado suplicio, esos bramidos desesperados, esas charcas de sangre infecta, esas convulsiones, esa carnicería, no os subleve el corazón?

La mirada del animal martirizado, que fija en vosotros su apagada pupila, ese mudo reproche de su agonía, ¿no os revuelve las entrañas?

¿Podéis contemplar ese cuadro, y volver a verlo una y otra vez? ¡Ah! No vendáis a hablarnos de nobles emociones, ni de la destreza de los picadores, ni de los buenos golpes del matador, ni de valor, ni de pericia: los romanos decían también todo eso de sus gladiadores.

Espero que acabéis con esa infamia (démolese el nombre propio); espero que la rechazéis indignados: hasta aquel día, los que amando a la España la quieren fuerte, generosa y libre, no le hablarán distinto lenguaje que el mío.

Recorremos la ciudad, y el jardín público, con sus setos de rosales, sus grandes acacias, sus deodoras gigantes, y su ambiente tibio y perfumado nos deleita y embriaga.

## La corte de los milagros

Mirad ahí la Lonja, que es el palacio árabe (la viajera no andaba bien en arquitectura); ya volveremos a él. Reparad entre tanto en las mujeres vestidas de negro, color de rigor en estos días, medio veladas con la mantilla, cabellos levantados hasta la cabeza y formando gruesos bucles, ojos que son la misma luz, color pálido dorado por el sol, y la sonrisa, el aire, lo que los italianos llaman «portamento», noble, altivo y gracioso.

Por todas partes se ven caballeros y mendigos. Cojos y jorobados, ciegos y paralíticos, enfermedades repugnantes, la corte de los milagros, en una palabra, aprovechando la solemnidad, se exhibe a la luz del día.

Una especie de terror invade el

pecho; damos limosna a derecha e izquierda...

A lo largo de callejas estrechas, oscuras y mal empedradas, se dibujan los balcones de hierro, y las hermosas cabezas de las señoras de Valencia asomanse a los balcones. Pero aquella arquitectura monótona, sin carácter, esas perspectivas que huyen y se confunden a lo lejos, ofrecen poca novedad e interés.

En el próximo artículo se describe la festividad de la Semana Santa en la capital.

Jonak.

## Deportes

Balompíe

Onteniente

Las atareadas fuerzas de la juventud de nuestra región están despertando con grande entusiasmo, y no es de dudar que muy pronto tengamos excelentes resultados y famosos deportistas que coloquen a nuestra región a la altura que en el deporte nacional nos corresponde.

Enumerar los equipos formados recientemente sería larga tarea; pero desde el pasado domingo podemos sumar al movimiento deportivo el equipo Onteniente F. C., el cual en su campo del Patronato, luchó el domingo contra un equipo alcoyano, quedando vencedor este último, por tres tantos a uno.

Por el Onteniente formaron Pérez, Amador, Fabián, Nogués, Bal-senet, Segrelles, Delgado, Vidal, Mico, Molina y Daniel.

Por los alcoyanos, Vidal, Silvestre, Nilorio, Badia, Trezcano, Conejo, Rico, Payá M., Payá, Pérez L. y Guerrero.

El partido tuvo sus alternativas de dominio e interés; pero en todas las jugadas, voluntad y entusiasmo no faltaron, siendo aplaudidos los novales deportistas.

Constituida la Sociedad y en marcha los equipos, es de suponer que el pueblo de Onteniente ayude a los jóvenes entusiastas que con el desinterés de todo buen deportista presiden, dirigen y todos pasan por el calvario de la organización, siempre llena de dificultades, y más en el balompíe, hasta ahora desconocido, pero dispuesto a triunfar por las energías de la juventud.

A pesar de que el verano no es estación en que se practica el deporte, el campo del Patronato se ve concurridísimo todos los días, dedicándose los futuros equipiers al entrene de balón y educación física necesaria para el mayor éxito del balompíe.

La numerosa afición muy pronto necesitará un campo mayor que el actual, y es de suponer que las autoridades prestarán su obligado apo-

yo al deporte y el pueblo en general construirá un campo que reúna condiciones y sea de la importancia que a Onteniente corresponde.

Restaos felicitar a la Junta directiva del Patronato, por su espontáneo ofrecimiento de campo y desinteresado apoyo al deporte, que indiscutiblemente triunfará y arraigará en Onteniente.

Mannel

Españoleto C. D. y Mannel F. C. Goal a goal

Son las cinco de la tarde; la naturaleza se asocia a la fiesta y nos favorece sobremedera; el astro rey se cubre, librándonos de sus calurosos rayos, resultando una tarde apacible, despejada.

Existe gran animación, destacándose entre la enorme concurrencia hermosas señoritas, que con su belleza encantadora realizan el festejo. Se alinean los equipos contrincantes y empieza el encuentro anunciado, tras el saludo de ríbrica.

El curso del juego es interesante y hay momentos de verdadera emoción, destacándose por su intrapidez, Bbsch E., Peque, del de Mannel, que llega a la puerta de los setabenses, que logran contrarrestar tal acometida.

Siguen luchando enconadamente los dos equipos, dominando siempre los de Mannel, y así termina el primer tiempo, sin que para ambos se anote ningún tanto.

Transcurrido el tiempo del descanso, se inicia de nuevo el juego, que como en la primera parte, a pesar de los esfuerzos de los forasteros, dominan los de casa; hay dos momentos de intensa emoción, en que los manuales invaden la meta contraria, sobresaliendo en esta ofensiva López, Bosch G., Ramirez y Doménech.

El equipo de Manuel tuvo la desdicha de no schootar a goal un penalty, valiéndole ello una gran ovación.

Una defensa del de Manuel hace una mala jugada, entrando el balón en su portería, goal que se apuntan los de Játiva, y así terminó el partido; por eso con razón digo goal a goal.

El réfere, señor Guamer, como siempre, muy imparcial, y hasta otra.—A.

## Un mal negocio

LE DA A V. OCASION DE HACER

## Un buen negocio

Cincuenta espléndidas máquinas parlantes, tipo GRAMOLA, de la casa MANDEL, de Chicago, procedentes de una quiebra, tiene para liquidar por la tercera parte de su valor.

CRUMIERE 17, plaza Santa Catalina, 18 y 19

## Comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

(Telegrama recibido por Ronald B. Dalby, de la casa The North of England Fruit Brokers Ltd., Manchester, 29.

Cebollas

Del «Senator», se cotiza: 4s, de 8 a 8/6; mayoría, a 8.

5s, de 11 a 12/3.

Pocas ventas.

Restos de los vapores «Amanda», «Rius y Taulet» y «Miltowm», cotizan:

4s, de 7 a 8.

5s, de 9 a 11.

Muchas retiradas.

EDITORIAL DEL

DIARIO DE VALENCIA

Trinquete de Caballeros, 14

## Librería Pontificia Fenollera

Mar, 17 - VALENCIA

Obras de Martí, a 4 pesetas tomo: La criada del alcalde, La dama de los rubies, Isabel la de los cabellos de oro, Gisela, Condesa del imperio, En casa del conserjero de Comercio.

Alanís: Las flores reflejadas, a 4 pesetas.

Hugo Wast, a 5 pesetas cada tomo: La casa de los cuervos, Novia de vacaciones, La corbata celeste, Ciudad turbulenta, Fuente sellada, Amor vencido; en breve, Amor invencible.

## Trinquete de Pelayo

Para hoy, a las 430, gran partido de pelota, a escalera cuerda, 60 tantos.

Muñoz de Burjasot, Aranda de Vallada y Valero de Valencia (rojos), contra Peiró de Gandia, Andrés de Alboraya y Fanalero de Valencia (azules).

**ENFERMOS DESESPERADOS NO DESALENTAR!...**

El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto os curará definitivamente. (Numerosos testimonios)

Las veinte curas del Abate HAMON, curan radicalmente la Diabetes, Albuminuria, los Bronquitos (Tos, Bronquitis, Asma, etc.) los Reumatismos, los Males del Estómago (calambres, malas digestiones, acidez, pesadez, etc.), las Enfermedades de los Nervios, del Carazon (palpitaciones, etc.), de los Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Piel, de la Sangre, las Ulceras varicosas, las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, etc.

«Esta es la gran medicación que el Creador ha puesto a nuestro alcance; no busquemos otra. Dios a puesto en la naturaleza todo lo que necesitamos para alimentarnos, para vestirnos, para curarnos.» Monsieur KMM.

Dirijase personalmente o por escrito a: **LABORATORIOS BOTANICOS**, Sección n.º 16, BARCELONA, Vía de Aragón, 11. Hija de don Juan Chabás, 1, entlo. Y le será enviado gratis y franco de portes a vuelta de correo un método conveniente, explicativo y completo.

de Caballería de Valencia, don Joaquín Sanjaque, de la villa de Curo-Jorres, y también maestro de la de Rondeja, y los señores don José Royo y don Manuel Doménech, Presbíteros y comisionados por aquella arcipresbital iglesia; y tomando la palabra el alcaide, dijo: Señor: Los muy feales vasallos de vuestra majestad, pertenecientes a la gobernación de Morla, con su Clero, tienen el alto honor y dulce consagración de llegar hoy a los reales pies de vuestra majestad por medio de esta diputación, a felicitar a vuestra majestad y agradecerle los más puros votos de amor, respeto y obediencia, renovando en ellos el solemne juramento que hicieron en 1808, de guardar la debida fidelidad al más amado de los monarcas, Fernando VIII, cuya preciosa e interesante vida defendieron los que por mí tienen el honor de hablaros, rogando el Supremo Hacedor dadme una serie ininterumpida de siglos, para que la felicidad presida en toda la monarquía, cuyo mayor gusto es el de ser vasallos del rey más justo y desgrado. Su majestad manifestó la mayor satisfacción por tan decididas pruebas de fidelidad, y contestó enardecido en el cordial y paternal amor hacia vasallos tan dignos.

Continúo su majestad recibiendo a coproprietarios oficiales, que le cumplimentaban y expresaban su viva satisfacción al verte restituido al trono de sus mayores, haciendo votos por su vida y por la felicidad de la Patria, cuyas recepciones alternaban con varios obsequios para hacer agradable a su majestad su permanencia en Valencia.

El miércoles 3 de Mayo, día de la Invencción de la Santa Cruz, por la mañana, su majestad admitió en audiencia al Real Seminario de Nobles de San Pablo, en la cual el seminarista don Joaquín Chacón de Avellaneda dirigió al rey las siguientes frases: Señor: Si bien ha suerte desgraciada de nuestra próxima pasada servidumbre no nos permitida presentarnos como ahora a los reales pies de vuestra majestad, con el aparato y lujamiento que en otros casos

semejantes, nos será siempre recomendable a los ojos de vuestra majestad ser nosotros hechura del magnánimo y auguste abuelo de vuestra majestad, el señor don Carlos III, de feliz memoria, que no pudiendo consentir que con el extranamiento de los regulares de la Compañía sufriese el menor quebranto la educación de la juventud valenciana, preservó de la ruina de aquella este establecimiento, que tenían a su cargo, dándole la extensión y mejoras que entonces tuvo por convenientes.

Pero altamente persuadido aquel ilustrado monarca que los progresos de una nación no pueden ser otros que los que apresta y facilita la educación pública, y tenía muy vastos proyectos sobre este ramo, el más interesante de todo Gobierno.

La ejecución la debemos creer reservada a vuestra majestad, que va en su conducta moral y política se nos presenta por un modelo de educación, la más perfecta. ¡Oye rectitud, que moderación, que mesura en todas sus acciones, que maximas, que piedad, que amor a la justicia, a la Religión, que estudio por ella! Este conjunto de virtudes nos da alguna idea de Fernando VII, el más noble de los reyes y el que la Providencia nos ha enviado, como otro Daniel, por el camino de la tribulación, para hacernos el reino más afortunado de la tierra.

De este modo se congratula con toda la nación este Seminario, consagrándose enteramente al servicio de vuestra majestad, cuya vida Dios prospere hasta ver cumplidos todos nuestros deseos y los de todos vuestros más feales y más amados vasallos. He dicho.» Su majestad oyó con mucho agrado al seminarista y mostróse muy complacido.

Este mismo día por la tarde, fué su majestad a la población marítima, donde se celebraba la fiesta del Santísimo Cristo, de quien tan devotos son sus vecinos. La bóveda que cubrió la calle se confundía por sus adornos con el piso sembrado de ramos odoríferos, y los balcones de las casas ostentaban colgaduras. En la casa de don Juan Chabás, adornada con mucho arte,

Después de esta visita, su majestad y altezas pasaron en coche por el camino de Montevideo, dirigiéndose a Alameda Nueva, a pasear que frecuentaban bien por el camino nuevo del Grao.

Por la noche continuó la illumination general de la ciudad, y frente a palacio se disparó un vistoso castillo de fuegos artificiales, costado por el Colegio de Condores de Lonja y Cambio de esta ciudad.

El jueves 21, su majestad y altezas asistieron a los divinos oficios que con tanta solemnidad se celebran en la iglesia del Colegio del Patriarca don Juan de Ribera, permaneciendo largo tiempo de roblis, y luego visitaron las reliquias que allí se conservan.

Desde dicho Colegio fueron a visitar el convento de Religiosas Carmelitas de Santa Clara, y a las de la Esperanza, que desde que se aproximaron al Grao de Valencia, en 1811, se trasladaron al Colegio de Agustinos de San Fulgencio, situado, como el de Santa Clara, en la calle de Ruzafa. Unas y otras habían parado fervientemente durante la construcción del rey, libertad, volviendo a sus dominios.

De regreso a su alojamiento, se detuvo el monarca ante el altar de los estudiantes de la Universidad Literaria, ordenando algunas cosas adiversas a su persona, alhacando con la música propia de las escuelas.

Por la tarde, y habiendo tomado hora, se presentaron con una bandera, puesta en ella la divisa Militar, por diferentes regimientos y batallones, acompañados en una de seda de varios colores, que acompañó a su majestad, y mandó que la bandera se colocaran en el altar propio de San Vicente Ferrer, haciendo la gratuita de no ser quitados, por razón de los milanes

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO



Nota histórica morellana

Mi ofrenda

Las fiestas sexenales que actualmente se celebran en la histórica ciudad de Morella en honor y memoria de su insigne Patrona, la Virgen de Vallivana, nos sugieren el recuerdo de un paisano nuestro egregio, el doctísimo Abad de Benizafar Fray Joaquín Chavalera, cuyo nombre va unido a las glorias del pueblo morellano.

Placemos mencionar, a este propósito, que el ilustre alcañanense Chavalera, uno de los últimos mirados de la Orden del Cister, que honró la galería benedictina, fue, aparte de religioso ejemplar y de hombre cultísimo, adornado de aptitudes varias, y muy dispuesto para todo género de disciplinas, un experto cultivador de la historia, de la diplomacia, de la arqueología y de las artes en general.

Estas especiales aptitudes dióronle ocasión de poder ocuparse especialmente en el estudio de las antigüedades, de donde le vino el haber sido nombrado, muy joven aun, archivero, bibliotecario y cronista del monasterio de Benizafar, cuya Comunidad hubo de regir más tarde como Prior Presidente primero, y como Abad después, en las postrimeras de la vida conventual, en tiempos difíciles y azarosos.

El docto Religioso no limitó su actividad a sus vastos conocimientos de los quehaceres propios de su Orden, sino que derramó por de fuera sus talentos, dedicándose a trabajos que pudiéramos llamar de supererogación.

Morella, con su larga historia y sus excelsos monumentos, ofrecióle favorable coyuntura y motivos para dar nuda suelta a sus aficiones predilectas.

A los morellanos les ha de sorprender seguramente esta nota histórica que les ofrecemos, pues quizás desconocen el nombre del Abad Chavalera y las relaciones que este nombre pueda tener con la historia de su patria.

No ha de causarnos extrañeza semejante desconocimiento, habida cuenta que la labor de Casanova ha quedado inédita, y maravilla será que esta labor no permanezca en la sombra como hasta aquí, a no ser que algún curioso morellano o algún alcañanense generoso se arriesgue a desenterrarla y a echarla a los vientos de la publicidad.

Por si ese alguien necesita referencias, sepáse que, entre los infinitos legajos de la Real Academia de la Historia se conserva un trabajo manuscrito, inédito, titulado: «Antigüedades de la villa e iglesia de Morella, por el Padre Fray Joaquín Chavalera, del Orden del Cister».

Es un trabajo muy interesante y está escrito en forma de carta fechada en Benizafar, a 27 de Diciembre de 1806, y adscrito al tomo X de la colección de Villanueva. (Archivo de la citada Real Academia.)

A ese trabajo remitimos a los que deseen conocer muy al por menor noticias acerca del santuario-ermita de Vallivana y de su Señora excelsa, Patrona del pueblo morellano.

J. Matamoros, Pbro.

Morella en fiestas

La ciudad está en plenas fiestas. La fama que pregona el espendor que revisten los sexenales, así como el interesante programa del trigésimo octavo, que se celebra en el presente año, atraen con ilusión a los forasteros, y con la voz del patriotismo, a los morellanos que, impulsados por la ley del vivir o afanosos de nuevos horizontes donde pudieran implantar sus admirables cualidades para la industria, el comercio y las ciencias, les llevaron a lejanas tierras.

De Valencia, Cataluña, Aragón, afluyen en estos días los hijos de Morella a estrechar a los suyos y a rezar a su Patrona, la Virgen de Vallivana.

Porque el pueblo morellano—lo dijo elocuentemente el señor Obispo de Jaca—es exaltadamente patriótico y profundamente religioso.

Para el forastero que por vez primera pisa las agrestes sierras donde la fe, el arte y el amor a la Patria se asocian y despiertan las duras moles de piedra de la gótica arceprestral, sus calles tranquilas y sus pórticos se animan con la incesante llegada de los pueblos circunvecinos, y las solitarias murallas y torres del castillo se coronan de cabezas que contemplan la hondata, y flamea en lo más alto la bandera roja y guada, para el extraño, una emoción, seguida de otra y otra, como se suceden las olas del mar, embargan constantemente su ánimo y le suspenden el juicio.

Las calles, con tal arte adornadas, que competir pudieran con las de las grandes urbes en acontecimientos extraordinarios.

Las solemnidades religiosas, desde la conducción de la Virgen del Permitio, distante 24 kilómetros, a la ciudad, y el entusiasta recibimiento; la religiosa comitiva con

sus torneos, gremios, grupos y personajes simbólicos; los masoveros, que vienen en la romería con las cabezas cubiertas por privilegio, y polvorientos del largo camino recorrido; hasta lasuntuosas funciones religiosas, la procesión de las antorchas, etc., todo reviste el esplendor que únicamente un pueblo singular como Morella puede darle.

El excursionista admirador del arte queda estupefacto contemplando aquellos prodigios que la naturaleza y la mano del hombre juntaron en los picachos del monte.

El espíritu queda anonadado al penetrar en el grandioso templo arceprestral. Las bóvedas, menos esbeltas por haber sido elevado el piso, con sus pétreas nervaduras; el coro en alto, sostenido por arcos achatados, de construcción tan atrevida como la escalera volada, y una y otro con los relieves que experto artista recortó en el granito, recogen nuestro ánimo y nos levantan a adorar al Dios de la Majestad.

En estos festejos no predominan, como en otras partes, los números bullaneros. Morella es ciudad culta, y por la cultura se desvive también en las fiestas.

La proclamación de éstas tiene un sabor patriótico e histórico que nos seduce. Las «juventudes» de estudiantes montados en briosos corceles, presididos por un seminarista diácono, que recibe la histórica Senyera de manos del alcalde, que les dirige patriótica arenga en el acto de la entrega, recorren la ciudad a los acordes de las bandas, imitando al pueblo a honrar a la Reina y Señora del Vall de Ivana.

Juegos florales, expresión del alma y sentir de la tierra; oraciones sagradas pronunciadas por las primeras figuras del púlpito español; mementos por los que fueron... Esta es la nota dominante de las fiestas, a las que sólo falta el estar pido de prudente Morella» dedican a la Sanprudente Morella» dedican a la Santísima Virgen de Vallivana.

Indivisibles recuerdos y profunda gratitud de amigos y extraños se lleva

El forastero.

REGION

PUIG

Inusitada solemnidad revestirá este año las fiestas que la villa del Puig dedica a la excelsa Patrona del reino de Valencia, con motivo de la restauración de la Orden de la Merced y de la vuelta de sus beneméritos hijos a este histórico Monasterio, después de 87 años de ostracismo.

Como preparación a tan grandiosas fiestas se celebrará un solemne triduo en acción de gracias los días 31 de Agosto, 1 y 2 de Septiembre, estando encargado de los sermones el reverendo don Raimundo Sarrío.

Las fiestas comenzarán el día 2 de Septiembre, bajo el siguiente programa:

Día 2.—A las dos de la tarde, llegada de la banda de Mallorca.

A las seis, entrada en el pueblo de la Comunidad Mercedaria, acompañada de su reverendísimo Padre General, Provinciales, autoridades, etc., etc., dirigiéndose desde la estación al histórico Monasterio para posesionarse de él, y acto seguido se cantará solemne Salve y gozos, con asistencia de los señores Sacerdotes de los pueblos comarcanos.

Por la noche, vigilia extraordinaria a Jesús Sacramentado por todos los adoradores nocturnos de la provincia, finalizando a la madrugada, con Misa de Comunión y procesión general.

Día 3.—Al toque de las oraciones se descubrirá la Santa Imagen a los acordes de la Marcha real, voltereo de campanas, disparo de morteretes y traca, celebrándose de hora en hora Misa en su venerando altar.

A las diez, Misa solemne, oficiando el Padre General de la Orden Mercedaria, cantándose por brillante coro de Valencia la Misa titulada «Stella Maris», y predicando el reverendo don Francisco Moll, Párroco de Santa Mónica; después de la Misa se disparará grandiosa traca.

Por la tarde, a las cinco, concierto musical.

A las siete, solemnisísima procesión, que recorrerá las calles de la villa, con asistencia de las autoridades.

Por la noche, a las diez, disparo de un artístico castillo de fuegos de artificio, confeccionado por el pirotécnico de Petrés.

Día 4.—En este día la Real Cofradía de Nuestra Señora del Puig obsequiará a la excelsa Patrona con una función religiosa, en la que se cantará por el mismo coro de Valencia una escogida misa del maestro Perosi, predicando el reverendo don Raimundo Sarrío.

Por la tarde, procesión, presidida por los señores clavarios y autoridades.

Por la noche, disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales.

Todos estos actos serán presididos por las camareras de la Virgen, señoras doña Vicenta Pérez Rodríguez y doña Bárbara Salvador Paulino.

Nota.—Para los días 1 y 2 de la Compañía de ferrocarriles del Norte ha concedido un tren especial que saldrá del Puig a las nueve de la noche, el cual tendrá parada en todas las estaciones del tránsito hasta Valencia.

Esperamos que en estos días los buenos valencianos acudirán a postarse a los pies de su amantísima Patrona, suplicándole en ferviente plegaria el triunfo de nuestras armas en los campos africanos, pues no sin razón lleva el glorioso título de vencedora de la morisma.

MANISES

Magníficas y lucidas han sido las fiestas que este año han celebrado los clavarios en esta población en honor de la Virgen de la Paloma, en los días 25, 26, 27, 28 y 29 del corriente mes.

El día 25, con motivo de estrenar la Virgen un precioso manto costado por los clavarios, recamado de oro y bordado por distinguidas señoras de esta localidad, bajo la dirección artística de las modestas señoras doña Salvadora y Pura Arenes, maestras consumadas en tan delicados trabajos, fué llevada en procesión la venerada Imagen, siendo la admiración del pueblo entero.

El día 26 fué el reparto de cera a los cofrades, amenzando este acto el dulzainero señor Valero. Por la noche se celebró un gran concierto por la laureada banda del Centro de la Paz, que tan acertadamente dirige don Manuel Muñoz, ejecutando selectas composiciones de su variado repertorio. A las doce hubo una gran «corda», jamás vista en esta población, por el derroche que hicieron de cohetes.

El domingo día 27 fué la fiesta principal. A las siete, pasacalle por la citada banda. A las diez, gran Misa solemne por nutrida capilla, interpretando la misa del maestro Giner, en la que ocupó la Sagrada Cátedra el elocuente y joven orador sagrado don Angel Nadal, hijo de esta población, el cual hizo gala de su oratoria, entonando poético himno a la Virgen Dolorida. A las doce se disparó una gran traca, la cual recorrió las principales calles de la población. Por la tarde, a las cinco, se jugó un interesante partido de foot-ball entre los equipos Gimnástico F. C. y Burjasot F. C., disputándose una preciosa copa de plata, regalo de los clavarios al equipo que venciese, siendo vencedor el Gimnástico F. C., de once goals a cero. A las nueve, lucida procesión recorrió las principales calles de la población. A las doce se disparó un magnífico castillo de fuegos artificiales aéreos, el cual fué muy aplaudido.

El lunes día 28 se celebraron varios juegos de cañas, carreras pedestres y otras diversiones.

El día 29, gran verbena en la plaza de la Abadía, a la que concurrieron numerosos niños vestidos a la antigua usanza, regalándoles selectos cucuruchos y un sinnúmero de juguetes.

Satisfechos pueden estar los clavarios de tan brillantes fiestas, y hasta el año que viene.—J. Martínez.

Taurómacas

El festival de los empleados de la Diputación

Ya está ultimado el programa del grandioso festival taurino que se celebrará el próximo domingo en nuestra Plaza, a beneficio de la Sociedad de Socorros Mutuos de los Empleados de la Diputación.

Primeramente se lidiarán tres hermosos novillos de la acreditada ganadería de don Antonio Fuentes, que estoquearán en competencia los aspirantes a «fenómenos», Rafael Domingo, Fernando Calatayud, Cortijero, y Ramón Lacruz. Cada matador se banderileará su novillo correspondiente.

A continuación se presentará por primera vez ante nuestro público el popularísimo torero jorobado auténtico, conocido por el apodo del Chepa de Carabanchel, el cual, al decir de los que le han visto, es una verdadera enciclopedia taurina, y además de practicar todas las suertes conocidas hasta el día, posee la exclusiva de algunos trucos de su invención, a los que debe su fama. El Chepa despachará un novillo de Santos.

Finalmente, el insustituible Llapisera, que es el verdadero maestro de todos los toreros bufos actuales, en unión del graciosísimo Charlot y su botones, despacharán otros dos bravos toreros de la antes citada ganadería.

El programa es, dentro de su categoría, lo más estupendo que puede ofrecerse, y esto, unido a los fines benéficos que se persiguen y a la baratura de los precios, permite augurar que va el domingo a llenarse la Plaza.

Vida cultural y social

Colegio de Hermanos Maristas

En este Centro de enseñanza, las clases empezarán el día 4 de Septiembre, para los alumnos de Primera enseñanza y Comercio, y el día 2 de Octubre, para los del bachillerato.

Gacetas

Ayer recibimos de Villarreal un sentido telegrama, firmado por los señores Martí, Lloret y Ferrer, asociándose al dolor general causado por la muerte del señor Marqués de Cerralbo.

Agradecemos a dichos señores la confianza puesta en nosotros, y ofrecemos trasladar su pésame a la ilustre familia del finado. R. I. P.

Han salido para el Baleario de Coftrentes, el reverendo Padre Juan Castells, Escolapio; don Vicente Pelufo, Presbítero, de Alcira; don Vicente Tormo, Presbítero, de Enova; el acreditado comerciante don Francisco Jorro, y don Carlos Aguilár, cuyos señores, conceden unos de lo que es el agua de aquellos Hervideros, y atraídos otros por su fama, tienen el propósito de pasar una larga temporada en dicho establecimiento.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Primer preparado español premiado con medalla de oro: Extracto de Malta del doctor Greus.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Juan Cerdá, 125.702'70 pesetas; don Jaime Blanch, pesetas 17.154'34; don José Mailín, pesetas 28.405'48; don Manuel Hernández, 1.227'69; don Luis Uriondo, 13.475'91; don Vicente Jiménez, 15.098'92; don Luis Oliag, pesetas 9.525'04; don Antonio Pérez, pesetas 8.886; don Mariano Romero, 12.739'86; don José Mateu, pesetas 3.580'44; don José López, pesetas 22.076'50; don Facundo Pérez, 1.608'82; don Manuel Valande, 48.374'21; don Antonio Valande, 11.778'74; don Cesáreo Belda, 2.274; don Eduardo Guillén, 675; don Gabriel Izquierdo, 25.767'30; y don Juan Pont, 419.056'48.

Hoy, a las once, celebrará sesión ordinaria, por segunda convocatoria, la Junta de Obras del Puerto.

La Velo-Club convoca a sus socios a junta general extraordinaria por segunda y última convocatoria, en su local social (En Blanch, 6), siendo válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Baleario de Coftrentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago), pasar por la administración de dicho establecimiento, Gran Vía, 63, en donde se facilitan referencias y los billetes para el único automóvil que conduce a dichos Hervideros. Este servicio se presta todos los días impares, utilizando la nueva carretera.

Bibliografía Valenciana

«Jocs Florals de Lo Rat-Penat, celebrats en lo teatre Principal de Valencia, en la nit del primer d'Agost de 1922.—Discurs del mantenedor Excm. Sr. D. Miguel de Elización España, general de Cavallería, gentil-homme de S. M. lo Rey d'Espanya y correspondent de l'Academia de la Historia.—Alacant.»

Tip. «El Tiempo».—Alicante. Ya conocen nuestros lectores tan hermoso discurso, por haber publicado un extenso resumen en nuestro periódico.

Agradecemos el ejemplar recibido.

Servicio meteorológico de Levante

30 Agosto.

Categoría T. (Terral).

Régimen T.-1.

La depresión que ayer radicaba por Aragón se ha diluido merced al acceso de un nuevo centro perturbador por más allá de los 45° de latitud. Su núcleo radicaba esta mañana sobre la punta de Breña (Saint Mathieu, 753'3 milímetros).

Por tal causa ha desaparecido la disposición tormentosa, así como por haberse replegado hacia el Sudoeste peninsular las altas presiones (765 milímetros).

Como el gradient o pendiente barométrica existente es de consideración, los vientos soplan con fuerza del SO. y O. en toda España, y la temperatura, que ha experimentado un apreciable descenso, al persistir, como es lo probable, los vientos secos terrales, tiende a suavizarse.

Lluvias tormentosas.—Del día 20: Alcira, 16'2 milímetros; Chilches, 11; Benicàssim, 2'2.

Temperatura a extremas regionales: Valencia, 27 y 16°; Teruel, 20 y 8.

3 tarde.—Villar.

Movimiento de población

29 Agosto.

Nacimientos, 15. Defunciones, 4: Josefina Martorell Gómez, de 15 meses, de enteritis. Amparo Salvador, de 7 meses, de enteritis. Ana María Aracil, de 3 días, de anemia. Vicente Vayá Faus, de 54 años, de enteritis.

30 Agosto.

Nacimientos, 14. Defunciones, 4: Asunción Furió Santamaría, de 7 meses, de anemia. Enrique Ricart Monzó, de 23 años, de micarditis. Juan Ayllón Lara, de 23 años, de tuberculosis. María San Eusebio, de 65 años, de hipertrofia. Matrimonio: Fernando Paños, con Aurelia Vilar.

Ejercicios espirituales

En el Santuario de Apullent

La Congregación Sacerdotal de San Vicente Ferrer practicará la primera tanda reglamentaria de ejercicios, desde el 12 al 21 del próximo Septiembre. Serán dirigidos por el reverendo Padre Darío Hernández, S. J.

Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar al presidente, don Juan Bautista Vidal, Párroco de San Juan y San Vicente Ferrer, de esta capital, o a la Secretaría de Cámara de este Arzobispado.

La segunda tanda, en el mismo santuario, se celebrará desde el 24 al 30 del referido mes, corriendo a cargo de los Sacerdotes de la Unión Apostólica.

Los que quieran tomar parte, se servirán avisar a su presidente, don José Bau, Presbítero, Colegio de Santo Tomás.

Para hombres

En la Sala de conferencias de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, vulgo la Compañía, comenzarán el lunes 4 de Septiembre, a las siete y media de la noche.

Dará los ejercicios el Padre Luis Iniesta, S. J.

Para caballeros

En el convento de Santo Espíritu se verificarán durante los días del 2 al 7 del próximo Septiembre, y cuantos deseen practicarlos deberán avisar hasta mañana día 31, en la portería de los Padres Franciscanos de San Lorenzo o a don Juan Bautista López, Libreros, 5, segundo, en cuyos puntos, a los que se inscriban, se les entregará el correspondiente cupón para que puedan obtener el billete de ida y vuelta en el tren, con la correspondiente rebaja.

Los precios serán los siguientes: En segunda clase, 3'50 pesetas, y en tercera, 3'05 pesetas.

Los ejercitantes saldrán el 2 de Septiembre en el tren de la Central de Aragón de las 6'40 de la tarde, y regresarán el día 7, a las ocho y tres cuartos.

Se ruega a las personas caritativas den una limosna para que puedan practicar estos ejercicios los que sean pobres y no puedan sufragar los gastos de los mismos.

Espectáculos

Plaza de Toros.—Gran compañía de zarzuela, opereta y revista.—A las 10: Moros y cristianos, El capricho de una reina y La reina del Carnaval. Moderno.—Sesión de cine de 4'30 a las 12'30.

El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.

Las Arenas.—Por la noche: cine y concierto.

Los rusos no comen, pero se rien mucho

A pesar del hambre espantosa que está devastando el ex-imperio de los zares, la vida teatral en Moscú ha adquirido en estos últimos tiempos gran esplendor. No porque los espectáculos tengan fines benéficos, como se quiere hacer creer, sino debido—según escribe «Comœdia»—a la nueva política económica de Lenin.

Sabido es que los teatros rusos fueron nacionalizados por los bolcheviques. Desposeídos de ellos sus antiguos propietarios, pasaron a ser propiedad del Estado.

El personal, mantenido también a cargo del Estado, mas poco a poco fué privado de toda iniciativa individual, aparte de las revolucionarias. Las iniciativas de arte fueron a menudo proclamadas burguesas, por esta razón reprobadas.

Fundáronse nuevos teatros con fines puramente políticos, uniendo la propaganda a las manifestaciones de arte extremista.

La entrada a los teatros era libre para que los espectadores no bolcheviques se empararan y aplaudieran las ideas de los rojos.

Sin embargo, de una plumada de Lenin, todos los teatros fueron desnationalizados y privados del subsidio soviético.

Fueros restablecidos los billetes de pago, y permitido construir y arrendar los teatros. En poco tiempo abriéronse docenas de ellos: en todo Moscú aparecieron anuncios de espectáculos, y hoy el número de salas abiertas al público pasa de cincuenta, siempre repletas de espectadores, y no ciertamente porque se representen producciones bolcheviques.

La muchedumbre, cansada de propaganda política, sólo ansia comedias alegres, y Beaumarchais y Balzac son los autores preferidos.

En los carteles no se lee más que «Éxito de risa», «la comedia más alegre», «concurso de buen humor», etcétera.

Los precios son elevadísimos, mas los nuevos ricos del actual régimen no reparan en gasto; y en tanto que las señoras que acuden a los espectáculos llevan faldas inverosímilmente cortas, los hombres lucen corbatas de colores fantásticos, y un público que no exige el arte y sólo pasar una noche de continua hilaridad aplaude a sus actores favoritos que cobran ocho millones de rublos por representación.

SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR SOLO PARA HOY A petición del público

Por la puerta de servicio

Extraordinaria película en 3 partes interpretada por

Mary Pickford

la gentil esposa de

Douglas Fairbanks

Completarán sesión otras novedades.

Mañana: La noche del 24 de Abril por la hermosa artista italiana THEA.

LOS FALSOS APOSTOLES comedia en 4 partes por MARI ALLISON

OLYMPIA

Gran compañía ALCORIZA

Obras de espectáculo

Comedias de aventuras

Viernes 1.º Septiembre 1922

— DEBUT —

ESTRENO DE

EL CANCELLER

DE HIERRO

— GRAN PRESENTACION —

LAS ARENAS

Hoy jueves 31

A las 10'15 noche:

CINEMA SELECTO

GRAN PROGRAMA

Estreno especial de los episodios 6 y 7 de

Vivo o muerto

(Creciente éxito)

Otras cintas completarán el programa.

Entrada, 0'40 ptas.

El sábado: Verbena extraordinaria.

Peregrinación Valenciana a Loyola y Lourdes

Habiendo terminado el plazo de inscripción para formar en esta peregrinación, la Junta ha acordado admitir inscripciones condicionales para cubrir las bajas que entre los ya inscritos puedan ocurrir.

Como repetidamente hemos anunciado, la peregrinación saldrá de esta ciudad el 16 de Septiembre próximo y regresará el 27.

Los precios son los siguientes:

Serie A: Primera clase, 410'05 pesetas; segunda clase, 309'50, y tercera, 224'60.

Serie B: Primera clase, 200'65 pesetas; segunda, 149'50, y tercera, 94'50.

Puntos de suscripción: Colegio Imperial de los Niños de San Vicente Ferrer; en la cerería de Fabregat, Martín Mengod (antes, Platerías), 4, y en la Administración del DIARIO DE VALENCIA.

En vista de la anomalía reinante con motivo de la huelga de Correos, la Junta organizadora ruega encarecidamente a todos los delegados de los centros de inscripción de fuera de Valencia, que a la mayor brevedad posible remitan, por el conducto que crean más conveniente, las listas de los inscritos en sus respectivos centros, pues urge para la formación de grupos y demás trabajos de organización.

Vacantes de infantiles

En la Escolanía del convento de los Padres Franciscanos de Agres existen vacantes tres plazas de infantiles, que se han de proveer por oposición, con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera, poseer voz bien timbrada y extensa, desde el «do» hasta el «sol» agudo; segunda, no tener menos de ocho años ni pasar de los diez; tercera, gozar de perfecta salud, y cuarta, saber leer.

Cuantos niños deseen tomar parte en las oposiciones deberán solicitar, por medio de instancia dirigida al Padre Superior de la Escolanía, en el convento de los Padres Franciscanos de Agres, hasta el 30 del próximo Septiembre.

Barcelona

Table with market data for Barcelona, including interior, exterior, colonial, and various goods prices.

Lerroux, expulsado

Un diario recoge el rumor de que en una reunión celebrada por Fraternidad Republicana, en el Centro de Pueblo Seco, se acordó, por 30 votos contra 20, la expulsión de Alejandro Lerroux del partido, por la carta que dirigió este a Sánchez Guerra con ocasión de la huelga de Correos.

Luego, según el mismo periódico, se tomó el acuerdo de no llevar a cabo la expulsión del jefe hasta dentro de un mes, para darle tiempo a que dé explicaciones por su conducta.

Huelga

En la fundición de hierro y metales de los señores Anglés y Guerra, se han declarado en huelga los obreros, por no acceder sus patronos a conceder el aumento de jornales que aquellos les pidieron.

Obreros que protestan

Quinientos operarios de la fábrica de vidrio de La Garriga han abandonado hoy sus puestos en los talleres, como protesta contra la admisión en la fábrica de un obrero no sindicado.

El asunto está siendo estudiado por el delegado gubernativo de cuestiones sociales.

Después del atentado

En el Gobierno civil se han desmentido esta mañana los rumores que la Prensa recogía acerca de haberse efectuado varias detenciones en Manresa, como resultas del atentado contra Pestaña.

A pesar de la negativa oficial, podemos afirmar que en Manresa fué detenido el presidente del Sindicato libre de aquella ciudad, Isidro Piñol.

Quedó incomunicado en la prisión.

Ha llegado a Barcelona el capitán del puesto de la Guardia civil de Manresa.

Conferenció con el gobernador civil, comunicándole el resultado y detalles de las pesquisas efectuadas después del atentado contra Angel Pestaña.

Desgracia

En la casa número 31 de la calle de Hotier han perecido asfixiados Francisco y Carlos Prat, padre e hijo, de 75 y 22 años, a causa de unos desprendimientos de una canchales de la calle.

Trabajaban las víctimas en la fundición de Girona, y cuando esta mañana, la esposa y madre de los víctimas ha ido a despertarlos, los ha hallado muertos, desarrollándose la escena que es de suponer.

Los barberos

Esta mañana han reanudado el trabajo los dependientes barberos, que se declararon en huelga hace unos quince días.

Contra lo que se expresaba en las bases de arreglo, los servicios han sufrido un gran aumento, resultando al fin de la huelga el público perjudicado, como siempre sucede.

Vuelta al trabajo

Se ha reanudado el trabajo en los talleres de la fundición de hierro de Colblanc.

La huelga, que duraba varios días, se produjo por negarse los operarios a pagar cuotas al Sindicato único.

Lo de Correos

En la Central de Correos continuaban esta mañana prestando servicio los funcionarios del Gobierno civil y policía, que han trabajado desde el comienzo de la huelga.

Los antiguos empleados no serán reintegrados a sus puestos hasta el 1.º de Septiembre.

Mañana es esperado el nuevo administrador de Correos, cesando el interino señor Satorre.

Ha llegado un avión militar con tres sacas de correspondencia.

Sobre el atentado contra Dato El juez especial señor Escalera, que instruye sumario con motivo del atentado contra el señor Dato, ha enviado al juez decano de esta ciudad un exhorto para la práctica de varias diligencias.

Asamblea de la Mancomunidad A las cuatro de la tarde se ha celebrado la segunda sesión de la Asamblea de la Mancomunidad, con escasa concurrencia en los escaños.

Se ha puesto a discusión el dictamen de la comisión de Hacienda referente al próximo presupuesto.

men de la comisión de Hacienda referente al próximo presupuesto.

El señor Nogués intervino en contra del presupuesto global.

Dijo que no se llega ni en mucho a recaudar los treinta millones que se gastan.

Combatió también el dictamen el señor Guayabén.

El señor Vallés y Pujals defendió al Consejo de la Mancomunidad.

Intervinieron otros diputados, y se aprobó el dictamen, con los votos en contra de los señores Micó, Guayabén y Viñals, de la Unión Monárquica.

Se dió cuenta del dictamen acerca de la reversión a la Mancomunidad de los teléfonos de Cataluña.

Intervinieron varios diputados abogando por la concesión, y el señor Puig y Cadafalch hizo resaltar la importancia de la cuestión.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Table with market data for Madrid, including interior, exterior, and various goods prices.

Los cambios

En la sesión bursátil de hoy se ha apreciado la existencia de mucho dinero para los fondos públicos.

La partida del Interior sube 30 céntimos y queda a 71'50.

Los demás fondos públicos que se cotizaban también suben.

En valores industriales se nota poca variación, a excepción de los bonos del Banco de Crédito, que se han cotizado a 99.

Los francos suben 5 puntos; las libras, 2; las libras, 80 céntimos, y los marcos se cotizan a 0'40.

Parte oficial

El encargado del despacho comunica desde Tetuán:

Sin novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

En el de Melilla, un grupo de caballería, compuesto de seis escuadrones, salió a las cinco y media de la mañana del campamento de Dar Drius, llegando en avanzada hasta cerca de Euretis, siendo hostilizado por el enemigo con escaso fuego de fusilería y varios disparos de cañón.

El jefe del grupo dispuso una maniobra para amenazar la posición, logrando dispersar al enemigo.

Las fuerzas regresaron al campamento sin haber tenido ninguna baja.

A las nueve de la noche entraron también en el campamento de Dar Drius los regulares y las fuerzas de infantería que apoyaron el ejercicio de avance.

Fuerza a Marruecos

Esta tarde han salido fuerzas expedicionarias para Marruecos.

La expedición la formaban una compañía de Covadonga, una sección de Ferrocarriles y 304 soldados del regimiento de León.

Las fuerzas han marchado en tren especial.

Durante el trayecto hasta la estación del Mediodía acompañó a los expedicionarios un gran gentío, que les vitoreaba y aplaudía.

A despedir a las fuerzas acudieron a la estación el capitán general y numerosos jefes y oficiales.

Al arrancar el tren se dieron vivas a España, a don Alfonso y al Ejército.

Las tres expediciones irán juntas hasta Córdoba, siguiendo una hasta Algeciras y otra hasta Cádiz.

Le será admitida la dimisión a Burguete

Esta tarde se ha afirmado que si en la entrevista que celebre el general Burguete con el presidente del Consejo insiste aquél en presentar su dimisión, le será admitida e inmediatamente será nombrado su sucesor.

También se dice que será designado para la Alta Comisaría el general Aizpuru.

El viaje del alto comisario y las discrepancias del Gobierno

Telegrafían de Tetuán que el alto comisario ha salido para embarcar en Ceuta con rumbo a Algeciras.

Tan inesperado viaje ha causado enorme expectación, y por momentos van creciendo los comentarios para todos los gustos.

Se asegura que existe la discrepancia de que tanto se ha hablado, y que ésta consiste en que Burguete quiere llegar hasta Iguriben, para atacar Alhucemas, y el Gobierno no apoya esta opinión.

Además, el general Burguete también está en desacuerdo con el Gobierno en las negociaciones que se llevan a cabo para la sumisión del Raisuni.

Por otra parte, se queja Burguete de que el Gobierno no le haya devuelto el proyecto de implantación del protectorado, que se había de haber terminado y puesto en vigor antes de pensar en operar sobre Alhucemas.

Sin embargo, predomina el criterio de que el general Burguete no dimitirá de su cargo.

La última operación

Detalles interesantes

uelto el proyecto de implantación del protectorado, que se había de haber terminado y puesto en vigor antes de pensar en operar sobre Alhucemas.

Sin embargo, predomina el criterio de que el general Burguete no dimitirá de su cargo.

La última operación

Detalles interesantes

Melilla.—Se conocen detalles de la última operación.

El enemigo, según confidencias, había tendido cables eléctricos para hacer estallar unas minas al paso de las fuerzas; sin duda por esta causa se ordenó que no salieran los carros de asalto.

La aviación prestó importantes servicios, volando hasta 35 aparatos, los cuales arrojaron proclamas que decían:

«A todos los marroquíes: Sabed que la nación española y el Gobierno jafino no causarán daño a ningún moro que se someta o que canjee a los prisioneros. El alto comisario trabajará en favor de todos para restablecer la tranquilidad en las cabilas y libertará a los prisioneros que merezcan el perdón.

También establecerá en seguida el protectorado en todas las ciudades y cabilas marroquíes, iniciando de este modo la obra de paz y cordialidad que se propone realizar.»

El teniente señor Ciria, que iba como observador en el avión pilotado por el capitán señor Moreno, resultó gravemente herido.

Volando a gran altura recibió el aparato dos balazos. En aquel momento el teniente Ciria se había incorporado para observar el campo, y uno de los proyectiles atravesó el asiento y el otro alcanzó al señor Ciria en un muslo y le perforó la femoral, causándole una intensa hemorragia.

El piloto, al darse cuenta del hecho, se dirigió rápidamente a Dar Drius, donde aterrizó, y en cuyo hospital le fueron prestados los primeros auxilios.

La escuadra cooperó también eficazmente al feliz resultado de la operación. El acorazado «Alfonso XIII» y el crucero «Cataluña» penetraron en la bahía de Alhucemas, cañoneando incesantemente aquellos poblados.

Al mismo tiempo, los hidroaviones que conduce el «Dédalo» bombardearon los adueros.

Durante la operación, el globo cautivo del vapor «Dédalo» se elevó sobre Tistutin, y el piloto hizo interesantes observaciones.

Las bajas sufridas por nuestras fuerzas han sido: el teniente Ciria, muerto, y alférez de artillería Cortés, herido.

Es objeto de grandes elogios la labor política indígena, que ha permitido realizar el avance sin que en él se opusieran las dificultades que se esperaban.

El Raisuni

Tetuán.—Del Raisuni pronto se tendrán nuevas noticias, pues mañana saldrá el señor Cerdeira, sólo con una misión reservada para el chef, al que hará saber las nuevas concesiones del Gobierno, existiendo la posibilidad de llegar a un acuerdo en los pactos de carácter político, donde se había tropezado con dificultades.

La escuadra

Melilla.—Ha zarpado la escuadra, disponiéndose a bombardear la costa rebelde.

Los prisioneros y las proclamas

Tetuán.—Respecto de los prisioneros, tiene el general Burguete mejores noticias, pues Abd-el-Krim no exige ya la entrega inmediata de los cuatro millones de pesetas, sino que se conforma, según los últimos informes de Melilla, con las cantidades que se designan en las proclamas lanzadas en el territorio enemigo.

Prueba evidente de que existen disidencias entre los benmerguetes, es que no llega a tres millones el importe del canje de los prisioneros en la proporción indicada en las proclamas; pero como el cabezalla parece que pretende levantar su prestigio entre los rebeldes, les ha comunicado que él libertará a los presos que tenemos en nuestro poder, porque así lo impondrá en las condiciones para el canje de cautivos.

En las nuevas proclamas arrojadadas por los aviones sobre el campo enemigo, por orden del general Burguete, se dice que el alto comisario sólo tratará con las cabilas para otorgar el perdón y la libertad de los presos indígenas, con lo cual se conseguirá el completo desprestigio de Abd-el-Krim.

Confía mucho el alto comisario en el triunfo de la obra de pacificación, de la que está haciendo gran propaganda.

Regreso

Melilla.—Ha regresado del Peñón de la Gómera el «España» núm. 48, después de haber desembarcado 48 toneladas de agua y 30 de víveres.

Un prisionero de Annual

Melilla.—En Uxda se espera la llegada de un sargento de Regulares indígena que fué hecho prisionero en Annual y ha logrado escapar.

Fantasías sobre el general Silvestre

Madrid.—El periódico «La Acción» publica una información, basada en otra de un diario de Ciudad Real, según la cual el general Silvestre vive, y que se halla cerca de Argel, recluso voluntariamente y acompañado por un soldado del regimiento de Alcántara.

Parece ser, según dicha información, que el general se ha afeitado completamente y viste ropas árabes.

Está en comunicación directa con su familia, y se propone volver a España tan pronto como se produzcan en la península acontecimientos graves de gran trascendencia disciplinaria.

Añade el citado periódico que el Gobierno también conoce la existencia del general, y que éste, por indicación de aquél, se impone algunos sacrificios.

Acaba diciendo que un conocido y popular Religioso conoce también la existencia del general. Alude con ello al Padre Revilla.

Última hora en Gobernación

Al recibir el señor Piñola esta madrugada a los periodistas, les notificó que mañana a las once llegará don Alfonso, y dos horas después el general Burguete.

A Barcelona

Ha marchado a Barcelona el administrador de Correos de dicha capital, con los nombramientos de los funcionarios reingresados.

Hoy se han firmado los nombramientos de los funcionarios de casi todas las provincias.

El viaje de Burguete

Continúan los comentarios acerca del viaje del alto comisario. Mañana conferenciará el general Burguete con el señor Sánchez Guerra, y después se entrevistará con don Alfonso.

El alto comisario volverá a África después de fijar bien los puntos en la entrevista que celebre con el señor Sánchez Guerra.

Se espera con interés el resultado de esta conferencia.

La mayoría insiste en que el general Burguete no viene dimitido.

proponía venir a Madrid para conferenciar con el Gobierno; pero se le rogó que aplazara su viaje, por convenir así a la alta misión encomendada a aquél.

«Si esto es así—dice el periódico—, ¿puede esto justificar que se lancen a la publicidad noticias de marcado carácter tendencioso?»

Lo más razonable es creer que el viaje de Burguete obedece, a más del propósito de atender a su salud, a resolver con el Gobierno las diferentes cuestiones que hay planteadas.»

Don Alfonso en San Sebastián

San Sebastián.—A las ocho de la mañana llegó don Alfonso a esta población, de regreso de su viaje a Deauville.

Le acompañaba desde la frontera el marqués de Viana.

Esperaban la llegada de don Alfonso las autoridades y numerosas personalidades.

Don Alfonso salió a dar un paseo, y luego regresó al palacio de Miramar, en donde despachó con su secretario particular.

A la una de la tarde llegó al mismo palacio doña Victoria, que se mostró muy satisfecha por los agasajos que se le han dispensado en Bilbao.

Doña Cristina y el infante don Juan visitaron los hospitales de la Cruz Roja.

El ministro de Estado

Dicen de San Sebastián que esta mañana visitó el ministro de Estado a don Alfonso, con quien estuvo despachando largo rato, por la necesidad que tenía de darle noticias y detalles de los sucesos desarrollados en España durante su ausencia.

También dijo el ministro de Estado que, aun cuando él no se encuentre todavía en Madrid, podrán reunirse en Consejo los ministros, sin que sea indispensable su asistencia a la reunión.

Interrogado el ministro por los periodistas acerca de la certeza de la dimisión del alto comisario, contestó que no conocía más noticias que las publicadas por la Prensa.

Cuando el señor Fernández Pridda salió de Palacio llegaba a él doña Victoria, de regreso de Bilbao.

La augusta dama recibió a una comisión de la Junta organizadora de las fiestas a Elcano, que fué a invitarle a las mismas.

Doña Victoria prometió asistir a dichas fiestas.

El lock-out del ramo de la madera

El secretario de la Confederación Patronal, señor Benet, ha hecho a los periodistas las siguientes manifestaciones:

El lock-out implantado prueba la formalidad de la clase patronal y el unánime deseo de defender sus intereses.

Ya son muchos los obreros parados que han solicitado trabajo en las condiciones fijadas por los patronos.

Los patronos saben que esta lucha es de vida o muerte para ellos, y llegarán al fin que se propusieron, porque tienen razón.

Un periodista preguntó al señor Benet:

—¿Cree usted en el complot de que se ha hablado estos días?

—No—contestó el secretario de la Patronal.—Cree que no hay nada de cierto en este asunto.

Puede ser que determinados individuos pensaran recurrir a malos procedimientos; pero creo que en este caso se trata de una fantasía.

Lo que debo hacer constar es que el señor Graupera no ha intervenido para nada en este lock-out.

Dos semanas después de haberse declarado el lock-out, los patronos me pidieron que interviniera en el conflicto, y yo acepté su demanda.

Esto es lo único que hay de cierto.

Añadido que se han acercado a las oficinas de la Confederación numerosos obreros ofreciendo sus servicios independientemente del Sindicato de la madera.

Después de la huelga

Zaragoza.—La Comisión provincial ha acordado telegrafiar al ministro de Fomento, pidiendo la condonación de los derechos de almacenaje devengados durante la huelga de Correos.

Toros

LINARES

Con ocho toros de Campos Varela, para Sánchez Mejías, Pablo y Marcial Lalanda y Barajas, se celebró la segunda corrida de feria.

Primero. Negro. Barajas le saludó con varias verónicas, rematando con una muy ceñida. (Aplausos.)

Se lucen en quites Sánchez Mejías y Barajas.

Barajas coloca un par superior, y Sánchez Mejías, otro colosal.

Sánchez Mejías da la alternativa a Barajas.

Este, tras una faena valiente y lucida, atiza un pinchazo superior y una estocada que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Segundo. Negro.

Marcial Lalanda, veroníquea adornado.

Juan Luis pone un par magnífico, escuchando palmas.

Marcial realiza una faena brillante, y termina con un pinchazo superior y una estocada que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Tercero. Los primos Lalanda se lucen con el capote.

Nada de particular en banderillas.

servicios independientemente del Sindicato de la madera.

Después de la huelga

Zaragoza.—La Comisión provincial ha acordado telegrafiar al ministro de Fomento, pidiendo la condonación de los derechos de almacenaje devengados durante la huelga de Correos.

Toros

LINARES

Con ocho toros de Campos Varela, para Sánchez Mejías, Pablo y Marcial Lalanda y Barajas, se celebró la segunda corrida de feria.

Primero. Negro. Barajas le saludó con varias verónicas, rematando con una muy ceñida. (Aplausos.)

Se lucen en quites Sánchez Mejías y Barajas.

Barajas coloca un par superior, y Sánchez Mejías, otro colosal.

Sánchez Mejías da la alternativa a Barajas.

Este, tras una faena valiente y lucida, atiza un pinchazo superior y una estocada que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Segundo. Negro.

Marcial Lalanda, veroníquea adornado.

Juan Luis pone un par magnífico, escuchando palmas.

Marcial realiza una faena brillante, y termina con un pinchazo superior y una estocada que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Tercero. Los primos Lalanda se lucen con el capote.

Nada de particular en banderillas.

Pablo Lalanda da varios pases de pecho superiores, deja media bien marcada, da un pinchazo y una estocada que hace innecesaria la puntilla. (Palmas.)

Cuarto. Negro.

Sánchez Mejías y Barajas son aplaudidos con el capote.

Entre ambos maestros cfoican tres pares superiores.

Sánchez Mejías es derribado al colocar un par junto a las tablas, resultando ileso.

Sánchez Mejías muletea valiente, da una buena estocada y descabella. (Ovación y salida a los medios.)

Quinto. Negro.

Mejías da las banderillas a Barajas.

Este clava un par al tercio, que resulta superior.

Mejías, otro colosal. Barajas coloca un nuevo par, y Mejías clava el cuarto con gran maestría.

Mejías muletea, con arte y valentía. Da tres pinchazos y una buena estocada. (Ovación.)

Sexto. Negro, valiente.

Salta al callejón y rompe dos tablas.

Marcial, bien con el capote.

Con la muleta está valiente, y da una estocada que mata sin puntilla.

Sptimo. Negro.

Pablo Lalanda le para los pies con dos verónicas superiores.

Hace una faena de muleta muy vistosa, y despacha al toro de una estocada y dos pinchazos.

Octavo. Barajas le saluda con cuatro verónicas, dos de ellas emocionantes.

También hace un quite colosal. Banderillean Sánchez Mejías y Barajas con extraordinario lucimiento.

Barajas realiza una brillante faena de muleta y cierra su alternativa entrando a matar colosalmente, dando un pinchazo bueno y una estocada superior. (Ovación.)

Incendio

Huelva.—En un almacén de trapos se ha declarado un violento incendio, que lo ha destruido totalmente.

El almacén y los géneros estaban asegurados y se afirma que el incendio ha sido intencionado.

Hacia el Hospital

Santander.—En el rápido de anoche salieron para el hospital de Santa Adela, de Madrid, varios oficiales que se hallaban hospitalizados en esta población.

Hotel Meublé

Habitaciones para dormir, con baño, bidet y waters. Servicio permanente. Pi y Margall, 5, y Mosén Femares, 2

servicios independientemente del Sindicato de la madera.

Después de la huelga

Zaragoza.—La Comisión provincial ha acordado telegrafiar al ministro de Fomento, pidiendo la condonación de los derechos de almacenaje devengados durante la huelga de Correos.